

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 19 (1973)
Heft: 11

Rubrik: Vie des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vie des sociétés

Paris



Un trio bien sympathique...

réuni au Congrès des Suisses de l'étranger, à St Gall. Au centre, M. J. Frutiger, le dévoué comptable de la Fédération des Sociétés suisses de Paris pendant 20 ans et qui vient de reprendre le flambeau de comptable bénévole du « Messenger Suisse ». A gauche : le dynamique président de la Société mutualiste suisse, M. A. Beyela. A droite : M. A. Ammon.

Discours prononcé par le Président de la S.S.G.P., Alfred AMMON, lors de la séance plénière le 18 août 1973

Chers Compatriotes, Je suis très heureux de pouvoir vous présenter la SOCIÉTÉ SUISSE DE GYMNASTIQUE DE PARIS, une des plus vieilles Sociétés de la Colonie de Paris, puisqu'elle compte exactement 110 années d'existence.

LE PASSE

Ses origines datent du mois de mars 1863.

Trois guerres : 1870, 1914 et 1939 ont interrompu notre activité, mais telles que le phénix, nous renaissions chaque fois de nos cendres.

Il y a 100 ans, en 1973, nous avons été proclamés 1^{re} Section d'Honneur de la Société Fédérale de Gymnastique. Je tiens à préciser qu'il y eut par la suite

24 Sections d'Honneur de par le monde et que nous sommes, actuellement, la seule qui ait conservé une activité gymnique. A partir de 1874, nous étions présents à toutes les fêtes fédérales de gymnastique en Suisse. Notre âge d'or se situe entre 1920 et 1939. Beaucoup de jeunes compatriotes venaient à Paris.

Lors de la dernière guerre, beaucoup de Suisses sont rentrés au pays et les stagiaires se faisaient de plus en plus rares et pour des périodes de plus en plus courtes. Nous devons donc, nécessairement, nous tourner vers nos camarades français ; nous avons réussi à maintenir une équipe assez homogène qui nous a permis d'être présents à toutes les fêtes fédérales, dont la dernière a eu lieu en 1972, à Aarau.

Malgré un entraînement difficile — l'âge des participants s'étalait de 16 à 55 ans, et l'absence d'un stade pour la partie athlétique — nous avons obtenu un résultat très honorable.

Entre le passé et le présent se situe un fait certainement UNIQUE parmi toutes les Sociétés Suisses du monde entier : en souvenir du temps passé à Paris, au sein de la Société Suisse de Gymnastique, il s'est formé, en 1964, en Suisse un groupement qui s'intitule : UNION DES ANCIENS ACTIFS DE LA SOCIÉTÉ DE GYMNASTIQUE, RESIDENTS EN SUISSE. 123 membres sont inscrits à ce groupement. Ils se réunissent une fois par an sous la présidence de leur Obmann et le Président de la Société de Paris est toujours présent à ces réunions. Non seulement le contact est permanent entre ce groupement et la S.S.G.P., mais ses membres aident moralement et financièrement

leur société mère lors des fêtes fédérales.

LE PRESENT

Je crois pouvoir affirmer que, parmi les Sociétés Suisses de Paris, c'est la nôtre qui, actuellement, a le plus d'activité.

En effet, nos cinq sections : les actifs, les vétérans actifs, les deux sections dames et la section yoga travaillent une fois par semaine dans trois différents gymnases situés dans les 12^e, 16^e et 20^e arrondissements. Le nombre des présents se chiffre chaque semaine entre 55 et 70. Trois fois par an nous donnons l'occasion à nos membres, actifs et passifs, de se rencontrer en dehors des gymnases.

- une promenade ou marche de 15 km à travers une forêt de la région parisienne suivie d'un déjeuner en commun,
- la fête de Noël, très familiale, en début décembre,
- et l'assemblée générale dans la 3^e décennie de janvier.

L'AVENIR

Mon fils, moniteur de la Société depuis plus de 20 ans, est en contact permanent avec les autorités françaises, particulièrement l'Office municipal des sports du 12^e arrondissement, dont il est membre, et nous envisageons d'inaugurer, coiffée par notre Société, LA GYMNASTIQUE POUR TOUS dont il est question en France depuis un certain temps.

Nous essaierons également d'installer dans la région parisienne un parcours VITA.

Comme vous voyez, nous restons actifs et optimistes au service de notre Société.

Malgré la haute conjoncture et les hauts salaires en Suisse, il y a encore de jeunes compatriotes qui viennent en stage à Paris et nous espérons que, grâce à notre propagande dans le « Messenger Suisse », grâce à la LISTE DES SOCIÉTÉS SUISSES distribuée par l'Ambassade, certains de ces stagiaires viendront rejoindre nos rangs.

A. A.